

Primer curso básico de formación en Desarrollo Profesional Médico Continuo (DPMC).

Resultado del trabajo interinstitucional

Uno de los grandes desafíos de la salud es mejorar la formación de los recursos humanos del área, en todos sus aspectos.

La realización del “1er. curso básico de formación en desarrollo profesional médico continuo” es un hito que marca el inicio de esas mejoras.

Se viene trabajando desde hace varios años en el Uruguay en este ámbito, y en esta línea se creó el Grupo de Trabajo Interinstitucional Permanente (GTIP). Compuesto desde el año 2006 por: la Facultad de Medicina de la Udelar, el Ministerio de Salud Pública, el Sindicato Médico del Uruguay, la Federación Médica del Interior y la Academia de Medicina.

El GTIP trabaja en base a cuatro subgrupos:

- 1) Capacitación de Recursos Humanos: Tiene que ver con la preparación y evaluación de la composición de los integrantes de la red.
- 2) Marco normativo: Cubre todo lo referente al marco legal.
- 3) Conformación de la red de DPMC: Encargado de pensar en el entramado que permita llegar a todos los médicos.
- 4) Educación permanente en salud: Educación con un enfoque organizacional y en el lugar de trabajo.

Hay pocas experiencias de esto último, es una evaluación desde todas las ópticas teniendo en cuenta el punto de vista organizacional que va desde la gente que trabaja en archivos hasta el médico mas encumbrado.

El trabajo a través de estos subgrupos tiene como objetivo la formación de un sistema nacional de desarrollo profesional médico continuo, que asegure la educación médica permanente de todos los integrantes del sector en el país, en una estructura de red voluntaria.

El primer curso de introducción fue dirigido a 50 médicos de todo el país. Con una distribución que incluía igualdad de representantes entre Montevideo e interior y medicina pública y privada, priorizando que no hubieran tenido formación anterior.

El objetivo central fue acercar las herramientas para crear actividades de educación médica continua, de una



cierta calidad, que estuviera avalada por los contenidos y la metodología de este curso.

Se trabajó con exposiciones y después con situaciones problemas en talleres, llevando a la práctica y buscando soluciones a los casos planteados desde una concepción pedagógica de interrelación.

En este curso tuvimos participantes de casi todos los departamentos del país. Esto es muy importante para permitir que el sistema de red tenga la posibilidad de desarrollarse. Con un efecto multiplicador, se trabajó en forma presencial en tres módulos, el primero fue en agosto el último en setiembre, fue seguido por plataforma virtual a través de foros, espacio para dudas y presentar distintas opiniones. Después de cada módulo se hizo una evaluación de satisfacción y se fueron corrigiendo aquellas cosas que en la medida eran mejorables. La idea de estos cursos es tener un rol modélico y sentar precedentes para enfrentar los desafíos de la salud que están surgiendo a nivel nacional, regional y en el contexto internacional.

“La preocupación desde el Sindicato Médico de la formación continua de los médicos, es tan vieja como el estatuto, este es el primer curso del GTIP. Es un curso introductorio, este logro marca un momento histórico de esta manera de pensar y elaborar un sistema de red de salud, a través de la capacitación para llevarla adelante, la red se compone con personas capacitadas al respecto y el propósito es seguir con el curso avanzado.” nos comentó la Dra. Rosario Sica una de las encargadas de la coordinación general del curso, y quien nos facilitó la información para elaborar este informe. Existe consciencia de la necesidad de difundir estas iniciativas que impactarán positivamente en la labor de los médicos y sus pacientes.